

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Tienda de D. D. Orfila.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por Id. de D. M. Mascaró, te de Id. de D. N. Fábregués medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

Concurso Agrícola Industrial.

ARTÍCULO II.

Señor Director de *La Correspondencia de España*:

Muy señor mio y amigo: Dos son las principales ventajas de los concursos agrícolas; poner á la vista cuanto concierne á la agricultura de varias comarcas para que puedan compararse por los resultados todos los sistemas de cultivo y ganadería, y facilitar la adquisicion de los mejores sementales, de los instrumentos mas perfectos, de las semillas á cada localidad mas adecuadas. ¿A qué se debe lo mucho que la agricultura francesa ha progresado en los últimos años sino al convencimiento que ha adquirido en los concursos internacionales de su gran atraso respecto de la inglesa? Confiamos en que la española seguirá el mismo camino, pues es imposible que al contemplar los prodigios de la aplicacion de la mecánica al cultivo, y los mayores aun para la mejora de las razas, de los sistemas de seleccion consanguínea y de cruzamientos, es imposible que nuestros labradores y ganaderos no se desprecopen y sustituyan sus prácticas rutinarias, tan lentas y costosas, con métodos racionales de éxito infalible como fundados que están en la ciencia.

Con el estudio comparativo en los concursos desaparece el amor propio local, si es infundado, y apasionándose de lo mejor, los labradores se resuelven á su adquisicion ó adopcion, que consiguen facilmente si no es un obstáculo el alto precio. Y véase como aquellas solemnidades además de hallar un premio en los reformadores inteligentes y de servir de estímulo á los tímidos, se convierten en poderoso

medio de propáganda, con la cual cunde el buen ejemplo y se generalizan las mejoras.

Esto ha sucedido en el concurso que acaba de celebrarse. El antiguo ganado lanar del país vale poquísimo; las razas *Soloñot*, *Berrichona*, *Nantesa*, *Bretona*, *Lanvaquesa*, etc., han hecho un papel desairadísimo delante de las razas perfeccionadas que se han presentado, casi todas de origen extranjero, y el resultado ha sido que los ganaderos se han disputado los sementales de esta clase, hasta el punto de pagarlos tres y cuatro veces mas caros que la tasacion, ya muy subida. El precio de los carneros ha llegado á 4,000 rs. Por el caballo Monarca, de raza inglesa, ya algo estropeado, se pedían 12,000 duros, por un garañon de la raza de Poitou, se pedían 60,000 reales.

El ganado lanar se ha clasificado en razas de lana corta y de lana larga. Entre las primeras, la de Naz, procedente de nuestra cabaña Negretí, y la de Rambouillet, de origen tambien español, son las mejores. Su lana no escede mucho en finura á la de nuestras buenas cabañas; pero el pelo es mas largo y el vellon mas grande y apretado, de manera que es mayor su producto.

Pero la raza merina vá perdiendo su importancia en Europa: la utilidad general reclama que se prefieran las propias para el cebo. Produzcan lana fina las colonias, puesto que se puede trasportar fácilmente; lo que conviene á cada país, es criar lo que otro no le puede dar y es necesario para su subsistencia: la carne. Por eso el gobierno fomenta y los ganaderos inteligentes adquieren con pre-

dileccion el ganado precoz y de fácil engorde. La raza *South down*, inglesa, es la que reúne estas condiciones en grado mas alto entre todas las que abraza la categoría de lana corta. El público ha admirado un lote ó grupo de cinco ovejas *South down*, presentado por el conde de Bonillo; la admiracion ha sido justa porque no puede darse cosa mas perfecta.

Las razas de lana larga, ó propias para peine, adquieren mas estimacion cada dia. Recomiéndalas su gran corpulencia, su pronto desarrollo, el mucho peso del vellon, y la propiedad de su lana para las telas estambreras, que no se abatanan, y que son en la actualidad las mas usadas.

Las mejores razas de lana larga son las inglesas *Dishley*, *Lecester*, *Costuold* y *Lincoln*. De todas, y de algunas mas, se han presentado ejemplares en el concurso, habiendo sido justamente premiadas las dos primeras. La antigua raza *Lecester* y la nueva, que es la *Dishley*, son de esta categoría las mejores del mundo y pueden considerarse como las regeneradoras por excelencia. Asi es que son infinitos los cruzamientos hechos con ellas y las razas del país presentados en el concurso, siendo los resultados de todos satisfactorios. El producto de la crusa es mas corpulento que la raza indigena, y su lana posee ya la cualidad estambrera.

Tambien en España se ha empezado á cruzar la raza *Dishley* con la merina, la manchega y la churra; los resultados, como aquí, son al principio un poco caros, pero igualmente satisfactorios.

Nada de particular hay que decir sobre el ganado de *Soloñot*, el *Ber-*

richon, el Normando, el del Poitou, el de Picardía, etc. Todo es bastante mediano, y el primero muy malo. Las únicas razas francesas dignas de mención, y aun de estudio, son las llamadas *Manchamp* y de *La Charmorie*, recientemente creadas. La primera se distingue por su lana sedosa, y ya hay de ella algunas reses en la cabana-modelo de S. M.; la segunda es hija de varios cruzamientos; se parece mucho á la inglesa *New Kent*, de la cual participa, y es buena para cebo. Pero siendo, como es, puramente artificial, se cree que carece de fuerza de atabismo y de lijeza.

En suma: del estudio del ganado lanar del concurso se deduce: 1º que la raza merina ha adquirido en Francia gran corpulencia; 2º que las razas del país son poco notables; 3º que España tiene que acudir á las de otra nación si quiere, como debe, regenerar las sayas.

Paris 29 de junio de 1860.—Miguel Lopez Martinez.»

SECCION DE NOTICIAS.

Durante el año de 1859 ha aumentado considerablemente el producto de las rentas estancadas. El papel sellado ha tenido un aumento de 50 por 100, desde 1854 á 1859. En este último año se expendió el siguiente número de pliegos de las diferentes clases:

De ilustres, 175,614 pliegos; del sello 1º, 94,582; del 2º, 154,962; del 3º, 2,019,586; de oficio, 2,675,336; de oficio, entregados gratis á los tribunales, 6,112,412; de pobres, 948,233; de reintegro, 243,260; de multas, 316,375; de matrículas, 31,999; letras de cambio, 235,768; pagarés, 312,656.

Como en junio último se cerró el ejercicio del presupuesto del año 1859, no se ha podido saber con exactitud el producto íntegro de las rentas durante los diez y ocho meses del mismo ejercicio.

—Parece que el emperador de Marruecos se ocupa en la organización de un ejército á la europea, tomando por modelo al nuestro en todo menos en el vestuario. Una carta de Mazagan habla del buen recibimiento que había tenido allí el cónsul de España.

—Confirmando el corresponsal de *La Epoca* en Turin las condiciones impuestas por el Piemonte para entrar

en la alianza propuesta por el rey de Nápoles, añade además la de que Sicilia quede libre para elegir el soberano que mas cuadre á sus intereses y á sus aspiraciones, no pudiendo el Piemonte hacer otra cosa que comprometerse á no colocar en el trono siciliano un príncipe de la casa de Saboya. A esto último parece que no se ha accedido sino á fuerza de grandes instancias de la Francia y despues de haber adquirido la seguridad de que el imperio no reconoceria en manera alguna la anexión de la Sicilia al Piemonte.

—Se preparaba en Génova otra nueva expedición para Sicilia al mando del coronel Cresenz. Los buques destinados á trasportarla han sido los mismos que embarcaron la del coronel Médici, llegada pocos dias antes, á saber: el *Franklin*, el *Washington* y el *Oregon*. El número de voluntarios que debían conducir es de 3,000, y segun dicen de aquel punto, yendo bien provisto de municiones, armas y dinero. Parece que formarán parte de ella muchos franceses y algunos médicos.

—Tiénesse por seguro que el emperador Alejandro hará un viaje á Varsovia y pasará luego á Alemania. También se habla de la venida del príncipe regente de Prusia á Francia con objeto de ver el campamento de Chalons.

—El naufragio del *Malabar*, donde iban á China los embajadores francés é inglés, tuvo lugar el 25 de mayo. Al doblar el buque la *Punta Gales* una fuerte ráfaga de viento le hizo chocar en unas rocas submarinas á las que se había imprudentemente aproximado. El choque fué instantáneo pero desastroso. El casco quedó abierto, el agua entraba y el buque se hundía visiblemente, de manera que el capitán para salvar la tripulación y los pasajeros no encontró mas medio que arrojarse precipitadamente sobre los bancos de arena que se estienden en el fondo de la bahía de *Punta Gales*. La cantidad en metálico que este buque conducía, y que se ha perdido, pasaba de medio millón de libras esterlinas.

—Las noticias del interior de China manifiestan que se ha obtenido una gran victoria sobre los rebeldes por las tropas imperiales, que asaltaron la ciudad de Hang-chou y dego-

llaron de cinco á seis mil enemigos. Los rebeldes se han vengado con crueldad sin igual sobre la ciudad de Schiada King.

Paris 7 de julio. — Leemos en la *Patria*:—«Se asegura haberse recibido en Londres un parte de Hong-Kong, de fecha del 20 del pasado, anunciando que el gobierno chino había enviado las últimas proposiciones. Debía esperarse para responder la presencia del baron Gros y de lord Elgin, cuya llegada se indicaba para el 29 del mismo mes.

Decíase en Hong-Kong que era posible que fueran aceptadas las proposiciones chinas, que en todo caso, si se rompian las hostilidades, no serian de larga duracion.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

VARIEDADES.

MODAS.—El Correo de la Moda proporciona á las elegantes los dos siguientes modelos de traje de paseo.

«TRAJE DE VISITA.—*Vestido-sotana* de glase verde, adornado de botones y presillas del mismo, guarnecidos ambos de un terciopelo negro.

El *cuerpo* forma los dos pliegues naturales en el pecho, y de ellos sacen en el talle dos mas grandes que dan vuelo á la falda en la cadera, á semejanza de otros que lleva en la espalda. Los paños se cortan mucho mas largos de lo necesario, para con ellos formar el adorno que rodea la falda, y consiste en fruncirlos al rededor unos quince centímetros, sosteniendo ese fruncido de trecho en trecho presillas de moiré guarnecidas de terciopelo de punta aguda en un extremo y cuadrada en el otro: adorna además el traje por delante una hilera de botones verdes, rodeados de terciopelo negro.

Manga de codo entreancha, con unos plieguecitos que recogen su largo en la sangría, y adornada en la costura exterior y la bocamanga por un bullonado estrecho, igual al que guarnece el canto de la falda. En la manga este bullonado es sobrepuesto, y sujeto tambien por presillas mas pequeñas.

Cuello estrecho, de batista de Holanda, con puntas prolongadas, y mangas interiores de la misma tela con puños vueltos.

TRAJE DE PASEO.—*Vestido* de granadina, de fondo blanco, con cuadrillos lila y floreado Pampadour, adornado de rizados de tafetan lila y tafetan blanco.

Falda con cinco volantitos, adornados en el canto por un rizado blanco entre dos lila, sirviendo uno lila de cabeza al último volante.

Cuerpo escotado, rizado y de talle redondo, con cinturón de cinta ancha Pampadour, que se anuda en lazo y desciende en largas caídas sobre la falda; un *fichú* de

la misma tela, adornado de sus tres rizados blanco y lila, cruza en el pecho, sujetando sus puntas en el cinturón.

Manga ancha y larga, que forma un buillon en la parte superior, y lleva en la muñeca recogido el vuelo por un rizado semejante á los que adornan el traje, cuyo rizado se continúa por la costura de la sangría; el puño no ciñe completamente el brazo, dejando pasar un encaje blanco que cae sobre la mano.

Un gran adelanto acaba de hacerse en la fotografía: hasta ahora para hacer fotografía de tamaño natural se necesitaban cámaras y lentes especiales y nunca se obtenían mas que bustos, siendo preciso retocarlos, pues los poros se marcaban y aparecían todos manchados, además de presentar otros inconvenientes: todo esto está salvado ya. La cámara solar de Woodward que se acaba de ensayar en Francia, permite que de un retrato negativo pequenísimo, que se saca en un instante, se obtengan retratos de tamaño natural. El emperador ha sido el primero que ha mandado hacer uno de estos retratos y ha quedado sorprendido del nuevo é inmenso progreso de la fotografía. Los detalles de estos retratos son muy delicados, la figura aparece en relieve, los contornos armoniosos y el conjunto animado. De los retratos targetas se obtienen otros del tamaño natural, y la admiración de los pa-

risienses al contemplar esos resultados raya en entusiasmo, pues parece imposible un adelanto tan inmenso entre los muchos que cuenta el arte de la fotografía.

MAHON.

Los terrados y azoteas estaban anteayer atestados de personas que observaban el esperado eclipse. Como en esta ciudad no era total, las observaciones solo tuvieron un cierto carácter de curiosidad que nos hizo notar eclipsados unos 576 del disco del sol: dos estrellas, planetas ambas, se dejaron distinguir, pero su desaparición fué tan pronta, que no nos atrevemos con seguridad á clasificarlas.

Ayer tomó posesion del Curato de la parroquia de Santa María el M. I. Sr. D. Juan Pons y Fabregues subdelegado castrense, y persona que á la mayor instrucción reúne las evangélicas dotes, que caracterizan este sagrado ministerio.

Hoy, con motivo de la toma de posesion, se distribuirá en la casa Rectoral á las 9 de la mañana un pan de tres libras á todos los pobres de solemnidad dependientes de dicha parroquia.

Felicitemos cordialmente al piadoso Rector por el destino que tan dignamente ocu-

pa, y por el caritativo ejemplo con que lo ha inaugurado como á padre de los pobres, y director espiritual de los fieles.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Elias profeta, Santa Margarita virgen y mártir y San Gerónimo natural de Venecia de la noble familia Emilianca, fué el primero en concebir la idea de fundar un instituto para socorrer á los huérfanos en el año de 1528, muriendo en 1557.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la del Carmen á las diez habrá oficio solemne y sermón en honor del P. P. S. Elias. Predicará D. Pedro Cosantí Pbro. y vicario de San Clemente.

Mañana á las siete y media habrá misa cantada y sermón en honor de la Sma. Virgen que dirá D. Bernardino Frontí, Pbro.

Santo de mañana.

San Daniel, Santa Pragedes virgen y San Zoticó obispo y mártir.

ORDEN DE LA PLAZA

del 19 de Julio de 1860.

Servicio para el 20.

Gefe de dia: Don Manuel Cathalan y Pazos, Coronel del regimiento infanteria de Burgos número 36.—Parada, Valencia y Burgos.—Hospital y provisiones, Burgos.—El T. C. Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

brar un sepulcro para el xeque y una suntuosa capilla, en cuyo contorno mandó despues edificar una buena poblacion, disponiendo que de cada tribu que obedecian su mando, quedasen allí diez hombres.

Tal fué el origen de la ciudad de Bateba, voz árabe que significa pantano ó laguna, habiéndosele puesto tal nombre por ser el sitio en que se edificó en extremo pantanoso.

Venido el año de 557 (4465 de Cristo), salió Abdo-I-múmen de Marruecos, y entró en Rabát Alfatah, poblacion que él mismo fundara algunos años atrás en frente de Salé. Llegado que fué allí, mandó sus cartas á todas las tribus de su vasto imperio, exhortándolas á que viniesen á tomar parte en una expedicion que meditaba contra los infieles de España. Acudieron á su llamamiento infinitas gentes, y en especial de Zenetas, de tal suerte, que en poco tiempo se le juntaron mas de trescientos mil caballos y cien mil peones y ballesteros. Con tamaño armamento trataba Abdo-I-múmen no ya de contener como antes las correrías de los cristianos, sino de sujetar la España toda al dominio del Islam.

Mas cuando se preparaba el africano á embarcarse, le sobrecogió súbita enfermedad: cada dia se fué agravando mas y mas su dolencia, y conociendo que no podia durar mucho, mandó que se omitiese en la jotba el nombre de su hijo Mohammad, á quien algunos años antes habia declarado su sucesor, nombrando en su lugar á su hermano menor Yusuf. Tomó Abdo-I-múmen esta determinacion por haber tenido noticia de que en Marruecos, donde á la sazón residia, habia el príncipe intentado levantarse y anticiparse la posesion

rey de Sicilia, se pasó á Argel con su familia y se estableció allí, aguardando que la fortuna se le mostrase propicia para reconquistar sus perdidos Remos.

Quedó Abdo-I-múmen tan prendado de su gentileza que le casó con una hija suya, prometiéndole volver al siguiente año con poderosa hueste á echar á los cristianos de todos sus Estados. No tardó Abdo-I-múmen en cumplir su promesa. Dejando otra vez por gobernador de sus Estados á su primo Abú Hafs se puso en camino para el Africa Oriental seguido de innumerables tropas. Al llegar á Túnez salió á recibirle una diputacion compuesta de los principales vecinos, suplicándole que no intentase nada contra la ciudad y los recibiese bajo su fé y amparo. Concedióles Abdo-I-múmen seguro para ellos, sus mujeres y familias; pero en cuanto á los bienes dijo que debian repartirse entre sus tropas. No satisfechos los de Túnez con tal respuesta, al punto cerraron sus puertas, y Abdo-I-múmen, dejando parte de sus fuerzas en el cerco de la ciudad marchó con las restantes á Cairovan que luego se le rindió, así como las ciudades de Susa y Safes, pasando desde allí á Mehedia donde se hallaban reconcentradas todas las fuerzas de los cristianos. Antes de llegar Abdo-I-múmen á Mehedia las tropas que tenian cercada á Túnez apretaron tanto á los vecinos que se rindieron con las condiciones que aquel les pusiera en primer lugar.

Cercó Abdo-I-múmen á Mehedia por mar y tierra, y combatiéndola con toda especie de máquinas y cierta artillería llamada radat ó truenos, que entonces empezaba á usarse. Vinieron al socorro de los cercados doscientas naves de Sicilia con mucha gente de armas,

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Salidas.

Para Alicante fragata esp Paquita, de 425 t., cap. D. Francisco Just con 16 trip, 1 pas. y tabaco.

Buques despachados.

Para Barcelona bergantin esp. Vigilante, de 152 ton., cap. D. José Mirambell con 11 trip. y algodón.

Para la mar escampavias Santiago, patron Bartolomé Caules con 15 trip.

Para Marsella polacra goleta española Neptuno, de 40 $\frac{1}{2}$ ton., cap. D. Lorenzo Pons con 7 trip. y huesos.

Para Barcelona falucho esp. Caballo, de 25 ton., pat. Miguel Landino con 6 trip. y lastre.

Dos piadosas señoras de id.	4976
N. N.	#
D. Mariano Sancho antes de Sintes propietario de id.	200
D. N. N. vecino de id.	84'53
D. Martin Vila de id.	42'66
D. Pedro Sintes propietario.	400
	<hr/>
	40,044'11

Se siguen admitiendo suscripciones en esta Redaccion y en las tiendas de los señores D. Domingo Orfila, calle del Araval; D. Matias Mascaró, calle Nueva; D. N. Fábregues, plazuela del Carmen, y en casa de D. Juan Hernandez y Vila, calle de Adnover.

AVISOS OFICIALES.

Continúa la suscripcion á favor del Romano Pontífice.

	REALES CS.
Soma anterior.	36,627'12
D. N. N. propietario de Ciudadela.	240
D. Juan Sintes y Benejam propietario de id.	200
D. J. S. C. de id.	100
Sres. N. N. Pbro. de id.	320
D. Francisco Juaneda Pbro. franciscano de id.	150

AVISOS DE SOCIEDADES.

Sociedad de Socorros Mutuos y Monte-Pio de Mahon.

Con anuencia de la Autoridad se convoca Junta General de Sres. Socios para el domingo próximo 22 del actual, á las cinco de la tarde, en el salon de la escuela pública de esta Ciudad para cumplimentar lo que previenen los Estatutos.—Mahon 19 de Julio de 1860.—Por A. D. L. J. D. El Secretario, Nicolás Fábregues.

ANUNCIOS.

La casa n.º 52 de la calle de Gracia está para alquilar ya sea para toda una familia ó para un caballero solo; está amueblada de todo lo necesario y sus dueños viven bajo de dicha casa.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de quien desea hallar una de buenas cualidades para amamantar en casa de los padres de la criatura.

LA AUSETANA.

Escojida coleccion de piezas de música escritas por los mas célebres pianistas, y cuya descripcion se insertó en el número 511 de este Diarin.

Se admiten suscripciones en la tienda de D. Matias Mascaró calle Nueva n.º 28.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pasenal,
calle Nueva n.º 24.

máquinas y provisiones; pero como les saliese al encuentro Abú-Abdilla-ben Maymán, que mandaba la escuadra de Abdo-l-múmen, los atacó con tal denuedo, que echó á pique la mayor parte de las naves, y tomó las restantes á vista de los sitiados. No desmayaron por esto los cristianos, antes bien redoblaron su esfuerzo haciendo continuas salidas y rebatos con que molestaban sin cesar á los sitiadores; por último, como vieses los cereados el firme propósito de Abdo-l-múmen, quien habia jurado no levantar el sitio hasta haber entrado en la ciudad, la enviaron ocho mensajeros que le hablaron con mucha humildad, diciendo haber hallado en ciertos libros suyos que un rey africano, que no podia ser otro que él habia de apoderarse de toda aquella tierra, y asimismo de su ciudad; pero que les convenia disimular á los vecinos de ella el deseo que tenian de entrar bajo su obediencia hasta tiempo de seis meses, cumplidos los cuales le entregarían la ciudad, siempre y cuando se les permitiese salir libres con sus bienes y armas.

Viendo, pues, Abdo-l-múmen que la ciudad era muy fuerte y que abundaban en ella los recursos; importándole por otra parte mucho el lanzar cuanto antes á los cristianos de toda aquella costa, aceptó sus ofrecimientos, y cumplido que fué el plazo convenido entró en la ciudad, retirándose á Sicilia los cristianos que la guarnecian, con lo cual quedó Abdo-l-múmen hecho señor de toda aquella tierra.

Acabada la conquista del Africa oriental, se dirigió Abdo-l-múmen á Tánger con ánimo de pasar á España, en donde aun hacian armas contra sus generales ciertos caudillos Almoravides. Pero como en su mar-

cha á aquella ciudad encontrase ciertas tribus helicosas de cuya fidelidad no estuviese muy seguro, resolvió atacarlasy someterlas con el fin de no dejar enemigo ninguno á sus espaldas. No pudo esto lograrse sino al cabo de algunos meses, y despues de sangrientos combates, y como vieses los Almohadas que se dilataban sus expediciones y se alargaba su permanencia en Oriente, algunos de los principales con el gran deseo de volver á sus tierras, y creyendo que para esto no habia otro medio, determinaron matar á su rey. Concertaron entre sí que el modo mas fácil era asesinarle de noche durmiendo en su pabellon. Un honrado xeque que sabia algo de esta conjuracion se fué derecho á Abdo-l-múmen, y contándole la trama que se urdia contra su vida, le pidió le permitiese dormir en el pabellon real y en su propio lecho aquella noche, sin que nadie sospechase nada.

Creyendo Abdo-l-múmen que no debía despreciar aquel aviso, aceptó el ofrecimiento del xeque, el cual se quedó á dormir en el pabellon y cama del rey, mientras éste, disfrazado, se aseguró en otra parte. Llegaron en efecto los conspiradores, y tomando al xeque por Abdo-l-múmen, le mataron á puñaladas y le cortaron la cabeza. A la hora del alba, entró Abdo-l-múmen en su pabellon, y halló muerto al xeque, causándole la vista de su mutilado cadáver notable dolor y sentimiento. Luego, al punto, hizo azala por él, le amortajó por sus manos y le puso sobre una camella, mandando que dejasen el animal suelto y que nadie le guiase. La camella caminó vagando á derecha é izquierda hasta que se cansó y echó. En aquel mismo lugar en que la camella se habia echado, mandó Abdo-l-múmen la-